En 1891, Pierre Duchosal écrit à ses parents, il est exploitant dans les mines à Poum, au bout de la Nouvelle-Calédonie, les affaires vont bien. Pierre gagnera beaucoup d'argent dans ses mines, il remboursera ses dettes, et deviendra un homme

Pour la branche de Viuz-en-Sallaz, nous savons que leurs affaires ont été florissantes : on les retrouve propriétaires, de la colonie des airelles, d'une quincaillerie au bourg (voir lettres ci-contre), de l'hôtel Bellevue, et de la maison Ballet, à la gare.

La famille Duchosal est toujours présente en Nouvelle-Calédonie. Le petit-fils de Pierre, Bernard et son épouse Sonia sont dans les assurances. Sa petite cousine savoyarde, Gaelle Gentina, fille de de faire une croisière avec lui, sur son beau bateau.

Il y a encore aujourd'hui des Tournier en Australie et en Nouvelle-Calédonie. Léon le dernier Tournier-Débaud et son épouse habitent Bonneville.

Maurice-Demourioux Gilbert

